
CEBES 

Guía para la reflexión en comunidad 

Tema # 3: Monseñor Romero y  
el Reino de Dios. Un testimonio heroico. 

 
Hacemos memoria del tema anterior, para luego iniciar con nuestra 
oración y cantando: 
 
CANTO: 
 TU REINO ES VIDA, TU REINO ES VERDAD.  
TU REINO ES JUSTICIA. TU REINO ES PAZ.  
TU REINO ES GRACIA. TU REINO ES AMOR.  
VENGA A NOSOTROS TU REINO, SEÑOR. VENGA A NOSOTROS TU REINO, SEÑOR 
 
Analicemos la letra de este canto y preguntémonos por grupos: 
 
* ¿CÓMO ENTENDÍA JESÚS EL REINO DE DIOS?  
* ¿CÓMO ENTIENDE LA COMUNIDAD EL REINO DE DIOS? 
* ¿CÓMO ENTIENDE MONS. ROMERO EL REINO DE DIOS   EN NUESTRA HISTORIA? 

Podemos continuar tratando de definir  juntos la palabra Reino de 
Dios y la palabra que llamamos anti reino. 
 
Reino de Dios= proyecto de Jesús. Es el centro del mensaje de Jesús. 
José María Castillo lo resume así “ el respeto a la vida, la 
defensa de la vida y la dignidad de los seres humanos.” 

Anti reino: es todo aquello que lleva 
a la muerte a la gente, lo que se opone 
a la vida. Es el mal que hay en nuestra 
sociedad, las injusticias, las miserias, 
la exclusión. 



Como bien nos decía Padre Pedro D´Clercq durante nuestro 
Encuentro Nacional de CEB´s en mayo de 2014:  
 
“El Reino de Dios es justicia, hay entonces que luchar por la 
justicia, pero unos podrán decir. “A no, a eso no me meto, 
¡porque es política! Pero nosotros-as no podemos ser 
cristianos si no luchamos por la justicia, si usted no lucha por 
la justicia, entonces en qué quedamos, puede ser así discípulo 
de Jesús o de quien será discípulo? 
 
Aquel que quiere luchar por el Reino de Dios lucha por la 
verdad. La verdad es contra la mentira, contra la 
corrupción. Jesús decía claramente donde estaba la 
corrupción, dónde estaba la mentira, donde estaba el 
engaño, el encubrimiento. Eso es el anti-Reino.  
 
El Reino de Dios es la lucha a favor de la vida. ¿Qué es la 
vida? Para nosotros-as Vida es comida. Si no hay comida, no 
hay vida. Vida es salud, por eso la lucha contra la 
privatización del agua, contra la minería, contra los 
proyectos que atentan contra la madre naturaleza. 

 

JESUS VINO A HACER PRESENTE EL 
REINO DE DIOS QUE SE MANIFIESTA CON 

SIGNOS LIBERADORES QUE LLEVAN 
CONSIGO SIEMPRE ELIMINAR EL 

SUFRIMIETNO HUMANO. 

Sabemos que Romero encarna el testimonio de Jesús, por eso se convierte en un signo de justicia y un 
verdadero profeta del evangelio y del Reino. Reflexionemos entonces:  
 
¿Qué signos liberadores identificamos en el ministerio de Monseñor Romero? 
 
Es importante enunciarlos y dejarlos a la vista, porque es el testimonio profético de Monseñor Romero, 
el que incomoda a otros tipos de espiritualidades y el que van a querer invisibilizar. 
 
Reflexionamos: ¿Adónde  y cómo vemos hoy la misión profética de la Iglesia? 

TESTIMONIO HEROICO 

¿Cuándo el Papa Francisco dice que Mons. Romero es mártir, qué entendemos? 
¿Qué entendemos cuando dice que es por odio a la fe? 
(conversemos como comunidad) 
  
Homilía de Mons. Romero del 24/07/1977, referente a la iglesia profética:  
“La iglesia no puede callar ante esas injusticias del orden económico, del orden político, del orden social. Si callara, la 
iglesia sería cómplice con el que se margina y duerme un conformismo enfermizo, pecaminoso, o con el que se 
aprovecha de ese adormecimiento del pueblo para abusar y acaparar económicamente, políticamente, y marginar una 
inmensa mayoría del pueblo. Esta es la voz de la iglesia, hermanos. Y mientras no se le deje libertad de clamar estas 
verdades de su evangelio, hay persecución. Y se trata de cosas sustanciales, no de cosas de poca importancia. Es 
cuestión de vida o muerte para el Reino de Dios en esta tierra”  
 
Reflexionemos juntos estas palabras.  
¿Qué significa hoy ser testigo heroico del Reino de Dios? 



MONSEÑOR ROMERO DIO VIDA 
HISTORICA AL ESPIRITU SANTO. 
MILES DE PERSONAS SENCILLAS, 
POBRES Y HERIDAS HAN 
ENCONTRADO EN MONSEÑOR 
ROMERO A UN PADRE QUE 
ESCUCHA , ALIENTA Y ANIMA, QUE 
DA FUERZA Y CONSUELA, QUE 
LLORA CON ELLAS, QUE LAS 
ABRAZA Y DE QUIENES SE DEJABA 
ABRAZAR. ESA VIDA DE MONSEÑOR 
ROMERO ERA LA PRESENCIA DEL 
ESPIRITU SANTO 

Compartirnos la palabra de Monseñor Romero y opinamos sobre ella: 

“El proyecto de Dios es el proyecto del Reino de Dios. Todos los proyectos de progreso en el mundo no se 
deben confundir con el proyecto del Reino de Dios; pero deben hacerse, cada vez más, como un reflejo de 
ese Reino. Y nuestra patria resolverá sus problemas en la medida en que trate de reflejar aquí, entre los 
salvadoreños, entre los ricos y los pobres, la justicia del Reino de Dios, el amor del Reino de Dios….. 
Esta estorbando al verdadero progreso material de El Salvador, el que nos opongamos al proyecto del 
Reino de Dios. Y se opone al proyecto del Reino de Dios, el que unos pocos lo tengan todo y una mayoría 
no tengan nada…” (Homilía del 10 de febrero de 1980) 

DESDE LA BEATIFICACION DE MONSEÑOR ROMERO SE ACTUALIZA, SE RENUEVA EL 
LLAMADO A LA IGLESIA A  LA  COVERSION, A  SU VOCACION PROFETICA,  SU COMPROMISO 
CON LA HISTORIA Y SU OPCION PREFERENCIAL POR LOS POBRES. 

Homilía del 6 de agosto 1979: 
“Conocer los mecanismos que engendran pobreza, luchar por un mundo más justo, apoyar a los 
obreros y campesinos en sus reivindicaciones y en su derecho de organización, estar muy cerca 
de la gente…el pueblo latinoamericano va caminando entre angustias y esperanzas, entre 
frustraciones y expectativas. Las angustias y frustraciones han sido causadas, si la miramos con 
fe, por el pecado, tiene dimensiones personales y sociales muy amplias. Las esperanzas y 
expectativas de nuestro pueblo nacen de su profundo sentido religioso y de su riqueza humana” 

COMO COMUNIDAD: ¿CÓMO  ACTUALIZAMOS ESTAS VOCACIONES: 
PROFETICA LIBERADORA Y LA OPCION PREFERENCIAL POR LOS 
POBRES EN LA IGLESIA? 



RECORDEMOS QUE PARA EL PUEBLO SALVADOREÑO Y ESPECIALMENTE PARA 
NOSOSTROS COMUNIDADES ECLESIALES DE BASE, MONSEÑOR ROMERO ES UN REGALO 
DE DIOS, ESTO SIGNIFICA QUE DIOS SE HA FIJADO EN NOSOTRAS Y NOSOTROS  Y NOS 
ENCOMIENDA UNA MISION HISTORICA EN UN NUEVO MOMENTO DE LA HUMANIDAD.  
 
ESTE ACONTECIMIENTO DE LA BEATIFICACION DEBE GENERAR UN REENCUENTRO 
ENTRE NOSOTROS COMO PUEBLO, ES DECIR: REENCONTRARNOS CON NUESTROS 
GRANDES VALORES DE VERDAD, JUSTICIA Y LIBERTAD. 
 
DEBEMOS ESTUDIAR LA VISION Y PRÁCTICA DE FE DE MONSELOR ROMERO PARA 
CONSTRUIR EL VERDADERO PUEBLO DE DIOS. 
 
TENEMOS COMO DEBER RESCATAR, ANIMAR Y FORTALECER  NUESTRA IDENTIDAD Y 
MISION  COMO MODELO DE IGLESIA QUE PROCLAMO MONSEÑOR ROMERO EL 21 05 2078: 
 

“QUE HAYAN MAS Y MAS COMUNIDADES ECLESIALES DE BASE” 

 


